



**NAVOS**  
**Natur- und Vogelschutzverein**  
**5608 Stetten**

## Jahresbericht des Präsidenten 2017

Mit dem Frühlingserwachen beginnt der Laichzug der Amphibien. Im 2017 war der Amphibienzug relativ spät. An der Künterstrasse wurde der Froschhag vom Kanton erstellt, über 230 Frösche und Molche konnten wir über die Strasse tragen. Die Strasse Sulz - Stetten konnten wir sperren von beiden Gemeinden erhielten wir die Bewilligung. Danke allen beteiligten Helfern.

Besuch der Umweltarena Spreitenbach mit einer Führung, sie zeigte wie Energie Produziert wird, aber auch wo sie verbraucht wird eine eindruckliche Führung mit viel Fachwissen. Ein Besuch dieser Umweltarena lohnt sich jederzeit, es werden immer wieder neue Technologien gezeigt.

Morgenexkursion für Frühaufsteher diesmal mit Regen, ich führte die Teilnehmer via Unterdorf, Fischzucht, zum Baumgartenquartier. Die Wasseramsel den Vogel des Jahres 2017 bekamen wir in der ehemaligen Fischzucht zu sehen, auch andere Vogelarten hörten und sahen wir. Der sehr feine Zmorge Brunch genossen alle. Herzlichen Dank.

Pfingstwanderung, es wurde vom Rohrdorfer Verein eine Sternwanderung zur Waldhütte Remetschwil organisiert. Einige "Wandervögel" machten sich zu Fuss auf den Weg zur Remetschwiler Waldhütte, dort konnten wir uns Verpflegen und uns in gemütlicher Runde mit anderen "Wandervögeln" austauschen.

Ende Juni Abendexkursion mit der Biologin Verena Doppler mit ihrem Fachwissen über Pflanzen konnte sie die Teilnehmer begeistern. Das Ende war bei der Waldhütte Stetten mit gemütlichem zusammen sein und Verpflegung, auch herzlichen Dank allen Kuchenbäckerinnen.

"Jung und Alt ab in den Wald" unter diesem Motto stand dieser Anlass. Dieser Nachmittag wurde vom Vorstand bestens vorbereitet mit entsprechendem Aufwand, aber leider kam niemand so dass wir beschlossen diesen Anlass aus dem Programm 2018 zu Streichen.

Pilzexkursion Ende Oktober viele interessierte Teilnehmer hat es in den Wald gelockt. Frau Strebel und ihre Kollegin erklärten uns vieles über die Pilze die wir zusammen gesucht haben. Bei der Naturschutzhütte Künten wurde eine Pilzsuppe gekocht die den Teilnehmer bestens schmeckte. Vielen Dank den Helfern.

Beim Vereinshöck in der Stetter Waldhütte wurden wir mit einem Spiessbraten vorbereitet von Rösli Meier und auf dem offenen Feuer gebraten von Toni Meier verwöhnt. Der Braten war super! Im Laufe des Abends wurde unser Wissen bei einem Wettbewerb gefordert. Den Dessert schmeckte auch allen so dass dieser Anlass in guter Erinnerung bleiben wird.

Winterexkursion bei fast Frühlingshaftem Wetter Ende Dezember gings ans Fischbacher - Möösli in FiGö. Leiter Daniel Kleiner erklärte uns einiges über die Entstehung von diesem Möösli. Mit dem Mittagessen im Restaurant Reusstal ging dieser Anlass zu Ende.

Heckenpflege auf dem Honert unter der Leitung von Josef Gasser. Wale Bucher hatte Helfer Organisiert, Danke. Bei schönstem Wetter wurde sehr viel geleistet so dass wir die bestens vorbereitete Verpflegung verdienten. Vielen Dank allen Beteiligten für ihre Mitarbeit.

Ende Oktober Nistkastenkontrolle bei schönstem Wetter, alle Kästen konnten gereinigt werden, defekte wurden mitgenommen. Die defekten Nistkästen werden vom Nistkasten-Team wieder instand gesetzt und neu platziert. Eine Verpflegung als Abschluss fehlte nicht. Herzlichen Dank Arnold Frei für die Räumlichkeiten.

In eigener Sache:

Zum Erstenmal führten wir einen Einführungskurs über Ornithologie durch. Der Natur- und Vogelschutzverein Niederrohrdorf war auch Mitorganisator. 22 Teilnehmer haben sich angemeldet Exkursionen und Theorieanlässe standen auf dem Programm. Es war ein Erfolgreicher Kurs alle Teilnehmer waren interessiert und nahmen Aktiv Teil. Am Ende Kurses gab es ein Test. Mit einem Grillabend ging dieser Kurs zu Ende. Das Leiterteam bekam positive Rückmeldungen Danke.

Die Aufgaben mit dem neu zusammengestellten Vorstand konnten wir mit 5 Sitzungen bewältigen. Herzlichen Dank allen Vorstandsmitglieder für ihren Einsatz den sie im Laufe des Jahres leisteten, es war eine tolle Zusammenarbeit mit euch. Bedanken möchten wir uns bei allen Mitglieder die uns immer wieder Unterstützen

Der Präsident: Alois Vogler